

# Un Dimanche de la Santé, pour quoi ?

D'année en année, la vocation du dimanche de la Santé est vraiment de rendre visible les acteurs de la santé dans les communautés chrétiennes : l'ensemble des « soignants » (ils sont nombreux et leurs métiers sont variés !), les « aidants », les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie, les Blouses roses et autres associations laïques... tous ceux qui œuvrent (parfois dans l'ombre) et qui sont tellement importants, tellement essentiels pour la prise en charge globale des personnes malades, âgées, handicapées.

Le dimanche de la Santé pourrait être l'occasion de faire témoigner tel ou tel, de solliciter l'une ou l'autre pour prendre en charge la prière universelle ou juste pour la lire, de constituer la procession des offrandes avec des soignants portant, entre autres, l'un ou l'autre objet symbole de son métier... Il n'y a pas forcément besoin de grande mise en œuvre. Le but recherché est non pas que ces personnes soient vues, mais que la communauté prenne conscience de leur nombre et de leur existence et prie pour eux !

Prie-t-on suffisamment pour ceux dont la fonction consiste à prendre soin ? Prie-t-on suffisamment pour les médecins, les chercheurs, tous ceux qui font avancer le soin ? Les temps difficiles, que nous traversons depuis quelques années, permettent de percevoir à la fois l'épuisement, le découragement et aussi l'engagement sans faille des « soignants » ! Ils méritent bien cette place spécifique dans nos communautés une fois par an...

## Et le livret alors ?

Le livret a deux fonctions. Bien sûr, il sert à aider à la préparation de la célébration. Nous savons que cela compte pour beaucoup d'entre vous qui se sentent parfois un peu démunis pour l'animation de la messe ou d'un temps de prière.

Comme d'habitude, vous trouverez des pistes pour une célébration de la Parole : un mot d'accueil, une prière pénitentielle et une prière universelle rédigés... des idées pour la mise en œuvre.

Dans nombre d'Ehpad, il n'est pas possible de célébrer régulièrement



l'eucharistie, la célébration de la Parole avec distribution de la communion permet aux résidents de ne pas être coupés de la pratique religieuse qui leur tient à cœur. Ce qui vaut pour une célébration de la Parole pourra bien sûr être déployé pour une eucharistie.

Mais le livret ne sert pas qu'à cela. L'équipe qui le conçoit a le souci de nourrir la réflexion des acteurs de la Pastorale de la Santé.

Les témoignages concrétisent le choix de l'équipe de rédaction et éclairent le thème retenu. Ils essaient d'ouvrir au maximum la réflexion sur tous les aspects soulevés par les textes pour que les uns et les autres se sentent rejoints par ce qui est proposé.

Les « regards » biblique, pastoral et théologique, écrits par des contribu-

teurs de grande qualité, permettent d'approfondir la Parole de Dieu proposée pour ce dimanche particulier. En équipe de visiteurs du Sem ou d'aumônerie, choisir l'un de ces regards et s'y confronter ensemble aidera à ne pas rester à la surface des choses. Confronter nos pratiques à la Parole, les relire à sa lumière aide à découvrir comment elle s'incarne au cœur de notre mission.

Le livret pourra ainsi être utilisé toute une année. Il nourrira la mission des uns et des autres. Nous savons bien en effet que pour durer auprès des plus fragiles auxquels nous sommes envoyés, il nous faut sans cesse revenir boire à la Source de Celui qui nous envoie.

*Chantal Lavoillotte*